

nier, aurait empêché le président d'observer en cette affaire les convenances internationales.

Mais ce qui paraît absolument étrange, peu facile à comprendre et attristant pour les millions de catholiques de l'empire britannique, c'est que le roi Edouard VII n'ait pris non plus aucune part officielle au jubilé du Souverain Pontife. La reine Victoria et le roi actuellement régnant lui-même avaient, en de semblables occasions, envoyé des missions spéciales auprès de Léon XIII. Étant donné que notre souverain s'est montré d'esprit si large en tant d'occasions, ce qu'on peut dire de mieux, pour expliquer son abstention du jubilé de Pie X, c'est qu'il lui a fallu compter avec son ministère actuel, qui n'est peut-être pas animé d'une extrême bienveillance pour les catholiques...

La Crèche du Sauveur en bois d'Erable !

Il est rare que des reliques importantes, qui ont joué un rôle dans l'histoire et la vie du Sauveur, soient soumises à un examen scientifique. La foi les a reçues, elle les conserve avec vénération, mais la science semble n'avoir rien à faire dans cette conservation puisque, seule, la tradition historique en a été l'élément. Mais il peut se présenter des circonstances inespérées provoquant leur examen scientifique, et qui nous permettent d'étudier la composition intime de ces saints restes d'un divin passé.

C'est ce qui est arrivé, il y a quelques années, pour le bois de la Crèche du Seigneur, conservée, on le sait, dans la basilique patriarcale de Sainte-Marie-Majeure.

En 1893, le Souverain Pontife autorisa l'ouverture du reliquaire renfermant les débris de la Crèche, pour y effectuer quelques réparations devenues nécessaires.

Il fallait pour cela toucher ce bois sacré; on en prit occasion de l'examiner, de le photographier, de le mesurer, de le peser et de faire, sur quelques fragments détachés, un examen microscopique et une analyse chimique.

Le R. P. Lais, sous-directeur de l'Observatoire du Vatican, fut chargé, sous le contrôle du cardinal-archiprêtre, d'exécuter cette partie de la reconnaissance des saintes reliques.